



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:02

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 25 de Julio de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+EE.UU. presiona en caso Harris.

+Piden "acceso y la posesión de todos los expedientes" y que éstos no sean tocados ni transmitidos a personas no gubernamentales.

+ Embajadora de Estados Unidos reconoce que envió carta al Fiscal, pero niega que haya amenazado con cortar ayuda si no se cumple lo pedido.

+Se suicida el triple asesino.

+Jonathan González Alvarado, 21 años, principal sospechoso de asesinar a su esposa María Martínez (34) y a sus hijas Yorleny (3) y Johana (4), se suicidó la madrugada de ayer en el Centro Penal de San Sebastián, en San José, Costa Rica, informó la Policía.

+Sicarios balean a hijo de testigo.

+Cuatro matones dispararon e hirieron en una pierna a joven hijo de la principal denunciante del ex policía Larrave.

+Ejército en calles de Guatemala.

+Estallido de violencia provocado por simpatizantes del gobierno.

El Nuevo Diario

+Testigo se suelta.

+Todo el día declaró en Fiscalía sobre el caso Harris.

+ Confirma todo lo que ya se había adelantado sobre el personaje entregado a EE.UU. y la red que había instalado en Nicaragua.

+También ratifica la droga en el Jet y la implicancia de Gondolfi y toda su banda.

+Inexplicable silencio ayer de la Policía sobre interrogantes que dejara la carta del Comisionado Silva.

+Ríos Montt nuevamente ensangrienta Guatemala.

+Turba de encapuchados que apoyan a Ríos Montt, se tomaron las calles de la capital y desataron violencia.

+ Veterano periodista, que huía de la turba, cayó muerto.

+ Dos simpatizantes del ex dictador murieron y 19 resultaron heridos al volcarse camión cuando se dirigían a la capital.

+Rigoberta Menchú pide la intervención de la OEA.

+Gobierno de EU, la ONU y CIDH llaman a la no violencia.

+«No patrullarán ni perseguirán».

+ Las razones de Carrión para Irak.

+ Evertz está desamparado.

+ Sus sueños de suceder a Herty.

+«Eso de lavado de cerebro de los gringos es mentira. A nadie se le puede lavar, mucho menos a mí que



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:02

PAG - 2 -

tengo cisticercosis en el cerebro» .

+ El Alcalde nunca me dio funciones, fue el Concejo, confiesa.

+Nicho lleva a Alexis, ¿qué llevas de fórmula? «No creo en fórmulas faranduleras...».

+¿Mayorga con el síndrome Tyson?

+ Rara acusación y raros morados.

+Acusación por deuda y golpes a una mujer irá a mediación.

+Abogado de Mayorga dice que se reservan «fondo del asunto».

+ También quieren ver dictamen sobre morados en pecho de acusadora «para conocer su origen».

Hoy

+La Costa Atlántica propone su independencia ante OEA. (Pág. 4)

+RAAN, RAAS y Río San Juan buscan independizarse de Nicaragua.

Editorial

La Prensa

Privatizar o no privatizar.

“En realidad ya no cabe discutir si los servicios públicos deben ser estatales o privados. Lo importante es que sean receptivos a las necesidades de la sociedad, que estén al alcance de la mayor parte o de toda la gente, y que sean eficientes, pues los servicios básicos constituyen un factor clave de la economía productiva y coadyuvan a la integración y la estabilidad social. La necesidad de privatizar las empresas de servicio público en países como Nicaragua, se debe más que todo a la ineficiencia, la corrupción, a su utilización como fuentes de clientelismo y empleo improductivo, todo financiado por subsidios que ya no es posible seguir manteniendo. Si no fuera por eso, si hubiese un personal del Estado honesto, capacitado, eficiente y austero, no habría necesidad de privatizar las empresas de servicios básicos”.

Caricatura

La Prensa



El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:02

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Sobre Noel Sacasa. (Migdonio Blandón)

“Por lo que mientras no se despoliticen las instituciones y de manera específica las que administran justicia, no habiendo la seguridad necesaria en cargos importantes, que regulan el sistema financiero, el derecho de propiedad y los derechos ciudadanos en general, como en la fatídica década de los 80, seguirán emigrando valiosos elementos y muy pocos de los que aún quedan tendrán el coraje de arriesgarse a asumíros.”

Promesas de empleo de los políticos. (Manuel F. Ayau Cordón)

“Cuánto cuesta crear cada puesto de trabajo? El costo es la inversión de capital requerida para que físicamente exista lugar adonde ir a trabajar; es decir, una fábrica, una obra de construcción, una industria, las máquinas y herramientas para ser eficiente y competitivo. Para que surja una oportunidad de trabajo se necesita previamente una inversión que requiera personal. Ese detalle a menudo se pasa por alto. ¿Por qué invierte la gente? Obviamente que para obtener ganancias. Entonces, si quieren crear plazas de trabajo que requieren inversión, ¿le pondría usted un impuesto a las ganancias? ¿A la creación de plazas de trabajo? Saltarán con que de qué va a vivir el Gobierno y contesto que desalentando las inversiones tendrá pocos ingresos fiscales porque los impuestos sólo son una tajada de la producción y si ésta es pequeña, el ingreso fiscal será bajo.”

El Nuevo Diario

Políticos mentirosos. (Ralf Dahrendorf)

“La sospecha de que los políticos son propensos a contar mentiras es tan antigua como la propia política. Aun así, cuando se descubre que un político ha mentido, las consecuencias son a menudo fatales, al menos en los países democráticos. De hecho, descubrir las mentiras de los políticos es prácticamente la única forma para librarse de ellos rápida y definitivamente, razón por la cual el intento de demostrar que un dirigente miente resulta tan atractivo para los participantes en una polémica política. En realidad, no hace falta que se abriguen dudas sobre la veracidad de las declaraciones de un político para que se vea perjudicado; basta con que la gente tenga la sensación de que está intentando engañarla o incluso que no tiene las cosas claras en su cabeza. Un dirigente puede no decir toda la verdad e inspirar confianza. Sin embargo, una vez que ha perdido ésta, la gente dejará de creerle, aun cuando diga la verdad”.

No solo a la Jerarquía hay que pedirle perdón. (Carlos Padilla)

“No obstante, pedirle perdón a la iglesia católica no resuelve todavía el problema del FSLN de cara a las elecciones. Lo que el FSLN necesita resolver a lo inmediato y tener una mejor perspectiva electoral, es la unidad y la reconciliación real de la familia sandinista”.

El poder de Daniel Ortega. (Francisco X. Chamorro G)

“El único poder del Estado donde Ortega no tiene una influencia tan directa es en el poder Ejecutivo, sin embargo, el ingeniero Bolaños se ha encargado él sólo, con su desatinada forma de gobernar y su falta de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:02

PAG - 4 -

intuición política, de neutralizarse a sí mismo. El colmo es que se peleó con la bancada del partido que lo llevó al poder. Y no estamos hablando de que debió plegarse a las posiciones de la bancada liberal, sino que no supo cómo tratarla o manipularla. Por otra lado, desde un inicio el gobierno del ingeniero Bolaños se ha quejado del pacto libero-sandinista, dejado por su antecesor, en cuanto a la repartición de puestos en los diferentes poderes del Estado, como uno de los principales obstáculos que no lo han dejado realizar sus planes de reforma política. Por su propia naturaleza elitista, excluyente y oligárquica, Bolaños no ha querido usar el único instrumento que podría destrabar y acabar con el pacto de caudillos, y esto es el empleo de las masas como fuerza política. A un año y medio de la toma de poder del ingeniero Bolaños, no creemos que pueda movilizar a nadie, aunque le tenga confianza a las masas. Es más, con la concentración de poder que existe actualmente en las manos de los dos caudillos del país: Daniel Ortega y Arnoldo Alemán, lo más probable es que la propuesta de reforma al Estado que presentará al país el próximo 30 de julio, pasará a la historia con buenos comentarios pero sin pena ni gloria.”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Bolaños niega vínculo con video. (Pág. 3 A)

+ El Presidente de la República, Enrique Bolaños, calificó de especulaciones la existencia de un supuesto video en el que aparece la primera dama, doña Lila T. de Bolaños y su sobrina Mary Bolaños junto al presunto ‘gurú’ del lavado de dinero Mark Harris, ya que ni él ni su esposa han tenido nunca vínculos con Harris.

+Arnoldistas piden apoyo a fiscal Centeno. (Pág. 5 A)

+María Fernanda llegó acompañada de miembros del PLC.

+Minsa dice que repararán áreas prioritarias en hospitales. (Pág. 8 A)

+Con ayuda de organismos internacionales harán reparaciones en red hospitalaria del país.

+Amenazan con paro. (Pág. 1 C)

+Alcalde califica de “salida de baño” la rehabilitación de la carretera Chinandega-Guasaule, por lo que están inconforme.

+Protestarán para demandar que gobierno inicie las obras de reconstrucción de la vía para agosto próximo.

El Nuevo Diario

+Razones de Ortega para parlamentarismo.

+ Daniel Ortega aspira llegar a ser Primer Ministro de Nicaragua, más que Presidente de la República, de ahí su propuesta de que se establezca en el país un régimen parlamentario, similar a algunos países europeos, en el que el Presidente de la República es una figura decorativa, según el analista Carlos Tünnermann.

+Surge otra fórmula del PLC en Managua.

+ El ingeniero Víctor Guerrero y Nubia de Duarte componen otra fórmula que se presentará para precandidatos a alcaldes de Managua por el partido liberal arnoldista.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:02

PAG - 5 -

+Doña Lila se indispone y nuera la sustituye.

+La Primera Dama de la República, doña Lila Abaunza de Bolaños, se manifestó indispuesta la tarde de ayer jueves, por lo que no acudió a la entrega de una donación de la empresa Roo Sing Garments, y en su lugar envió a una nuera.

+Japón quiere reanimar economía nica.

+Gran aprecio por nuestro café.

+»¿Si no vendemos por estos lados, qué tal si el imperio del Sol Naciente nos compra?«.

+ No hay que pensar sólo en los mercados tradicionales, dice embajador en el país asiático.

+Optica errada del desarrollo.

+Fuertes críticas al Plan que presentará gobierno.

+Señalan directores de organizaciones de la sociedad civil que gobierno se agota en una visión administrativo-financiera.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

Extraplus 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitado: Dr. Augusto Zamora (Jurista)

Tema: Varios

+Zamora aseguró que el diario El Mundo, de Madrid, publicó ayer (miércoles) en su editorial, que las tropas nicaragüenses y salvadoreñas se encargarán de patrullar una de las áreas de mayor riesgo en el centro de Irak. "Muy pronto enviarán a nuestras tropas como carne de cañón", expresó.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Varios

+Mora aseguró que sí existe el video donde aparecen dándole a Doña Lila T. 50 mil dólares en fichas y dijo que lo van a presentar.

+Comentó que Francisco Fiallos le pidió al Ejército que investigara a la Policía Nacional por las declaraciones del Director General de esa institución, Edwin Cordero, pero que el Ejército respondió que es cierto que existe la DIC, pero que es para asuntos de Estado y no para investigar a la Policía.

+Mora calificó al gobierno como entreguista y criticó al Sr. Leandro Marín por solicitarle personalmente al Fiscal que entregara a la embajadora de EE.UU. los videos y todo lo investigado sobre el caso de Marc Harris. También dijo que la embajadora, cuando solicitó todo lo investigado, pidió que no lo hicieran público, "porque esto era una orden del Departamento de Estado".

+Mora felicitó al Fiscal porque éste le contestó a la embajadora de EE.UU. que el delito de Marc Harris se cometió en Nicaragua y que él trabaja para la Fiscalía de Nicaragua y no para ninguna otra nación.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:02

PAG - 6 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Caso Marc Harris

+Miranda informó que el padre de Marc Harris quiere echar presa a la muchacha que aparece como esposa de Harris, porque el día del allanamiento a la casa, ésta se llevó una caja fuerte, 24 archivadoras y dos computadoras.

+Indicó que el día del allanamiento a la casa de Harris, llegaron camionetas y motos vinculadas a Casa Presidencial y aseguró que sobre esto habían videos filmados por Canal 2.

+Aseveró que la muchacha que aparece como esposa de Harris trabaja en la Alcaldía de Managua como asistente de la bancada conservadora, de la línea de Pedro Solórzano, devengando un salario de 4,000 córdobas.

+Relató que Anibal Aistrua, quien es el piloto del avión en el que viajó Doña Lila T, es hermano de Tony Aistrua, quien fue capturado cuando transportaba a México 400 kilos de cocaína y que además era piloto del ex Presidente de Panamá, Manuel Noriega.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El Presidente Enrique Bolaños y el embajador de Alemania inauguraron un proyecto de agua potable en Matagalpa, beneficiando a más de 80 mil pobladores. Para este proyecto Alemania invirtió 48 millones de dólares en concepto de donación y el gobierno municipal aportó una contrapartida de casi un millón y medio de córdobas. Previo a esta actividad se registró un hecho violento sobre la carretera a La Dalia, en la comarca La Corona, donde un grupo campesinos esperaban al mandatario para reclamarle por el incumplimiento de los acuerdos de Las Tunas, pero el mandatario viajó por helicóptero. Los protestantes cerraron el pase en el empalme El Paraisito, por lo que hubo enfrentamiento con antimotines por media hora. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+El Presidente Bolaños aseguró que están estudiando propuestas generales tomando en consideración la opinión de los nicaragüenses para el Plan de Nación. Bolaños expresó que no cree que en nuestro país funcione un Sistema Parlamentario tal como lo están impulsando representantes del FSLN. Al respecto, el Secretario de Coordinación y Estrategia, Mario D'Franco, aseguró que este Proyecto de Nación no es un nuevo pacto político. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Ante la insistencia de la existencia de un video en el que supuestamente aparece la Primera Dama junto a Marc Harris, algunos funcionarios han expresado lo siguiente: Eduardo Urcuyo: "En el hipotético caso que exista, de esos que toman en los casinos, pues es vida privada de las personas y no es ningún delito" / Leandro Marín: "Es una absoluta calumnia. Todo es rumor. Todos dicen: Fuentes, pero no dicen quién es la fuente". **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La jueza Vida Benavente, quien autorizó el embargo a INISER, dijo que ella sólo cumplió lo que resolvió el Tribunal de Apelaciones, que determinó que continuara con la ejecución del juicio y que se embargaran los



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:02

PAG - 7 -

bienes suficiente para solventar la deuda con AGROINSA. El Presidente Bolaños indicó que la jueza no tenía potestad para la intervención de INISER, ya que esto es potestad de la SIB. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Procurador Francisco Fiallos afirmó que ya iniciaron un Juicio de Tercería por la intervención ilegal contra INISER. Fiallos señaló que la intervención es improcedente porque todos los bienes del Estado son inembargables. Sin embargo, el magistrado de la CSJ, Rafael Solís, dijo que este Poder mantendrá firme la resolución en el caso de AGROINSA-INISER. Para Solís la decisión de la jueza Benavente es soberana. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Ministro de Gobernación, Eduardo Urcuyo, anunció que se reunirá con el Comisionado Edwin Cordero para conocer cuáles fueron los procedimientos para dejar ir una avioneta, propiedad de Marc Harris, en la que habían encontrado evidencia de drogas. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El titular del INIFOM, Alejandro Fiallos, manifestó que no cree en el arrepentimiento del Frente Sandinista, ya que si fuera verdadero el sentimiento debería estar acompañado por la devolución de lo que robaron. Fiallos considera que lo expresado sólo es parte del show político y los calificó como lobos vestidos de ovejas. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente Enrique Bolaños, la embajadora de EE.UU y representantes de la empresa PriceSmart inauguraron el almacén PriceSmart, el que generará unos 150 empleos directos. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Contraloría General de la República ya tiene listo el informe sobre la gestión del Superintendente de Bancos en el caso de los bancos quebrados. Para el Contralor Luis Ángel Montenegro, de acuerdo al informe, el Superintendente de Bancos actuó de forma negligente en la administración y fiscalización de los bancos que colapsaron. Montenegro señala que a algunos bancos se permitieron hasta 40 desenchajes legales y que algunas multas ni siquiera fueron pagadas. “La Superintendencia debió haber tomado medidas precautorias e impedir que la situación de esos bancos se fuera deteriorando”, indicó Montenegro. **(Extravisión, Canal Extraplus 37 / Bolsa Visión, Canal 23)**

EL NUEVO DIARIO

Martha Alicia Salazar fue detenida en Nandaime, Granada, portando 2.4 grs. de marihuana y 2.3 grs. de piedra crack. La detenida es hermana del sub comisionado Erick Salazar, quien es Jefe Policial en el departamento de Boaco. **(Sucesos, Pg. 7)**

SERVICIO SOCIAL: La Sra. Yadira Artola solicita ayuda para su hija de 14 años, quien padece de miopía progresiva y tiene desprendimiento de la retina. Artola solicita colaboración para pagar la operación de su hija, la que tiene un costo de 1,700 dólares. **(Noticias 12, Canal 12)**